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ÉDITO 
  Le CA du BCBG se joint à moi pour vous souhaiter à tous 

une très bonne année oenophile 2011. 
Nous espérons que vous passerez de bons moments en 

compagnie de notre club en participant aux différentes activités 
qui vous seront proposées. Cette année encore les propositions 
de dégustations ne manqueront pas. Elles se feront comme de 
coutume aux travers des dégustations de groupes et des dé-
gustations prestiges et super-prestige. Sachez que le CA tou-
jours studieux et inventif a déjà travaillé sur de nouvelles acti-
vités pour cette année et les années à venir…Vous n’êtes pas 
prêt de mourir de soif ! Je réitère la proposition qui vous a été 
faite l’année dernière ; n’hésitez pas à vous lancer, si vous 
désirez faire connaître une région ou si vous souhaitez faire 
déguster des vins particuliers ou bien encore votre propre 
production (qui sait !). Vous pourrez bien sûr toujours compter 
sur l’aide des membres du CA pour la préparation. 

Les membres dégustateurs ont découvert en fin d’année 
dernière notre nouveau cadre de dégustation, le Foyer Laïque 
de Saint Marc. Nous espérons qu’il vous convient et que cela 
n’a troublé en rien vos capacités dégustatives ! Ce changement 
de lieu est peut-être aussi l’occasion de renouveler ou de revoir 
le fonctionnement et les activités de notre association ou de 
préparer au mieux le vingtième anniversaire du BCBG en 2012.  

2011 verra aussi un nouveau président pour le BCBG et 
sans doute un CA légèrement remanié. En effet comme je 
l’avais annoncé l’an dernier, j’arrive au terme de mon dixième 
mandat et ne souhaite pas continuer l’année prochaine. 19 ans 
au CA, soit comme membre, trésorier ou président, çà fait un 
bail. Je pense qu’il est temps de faire une pause. Une pause 
pas une retraite…il manque quelques années de cotisations…La 
pause sera aussi bonne pour vous, car voir toujours la même 
tête de président, ça use forcement (lol).  

Je vous rappelle que notre Assemblée Générale se tiendra 
au Restaurant Universitaire de KERGOAT, comme l’année der-
nière. A cette occasion nous pourrons déguster les vins pro-
posés à la commande groupée de printemps. Nous clôturerons 
cette belle journée par un repas ouvert à tous  

Voilà donc encore un programme bien complet pour 
2011, et nous espérons que vous y trouviez beaucoup des 
choses à vous plaire. 

 Les membres du club. 
                                           Philippe 

 

CA des 15/01 et 04 /02/11 
Pour le premier CA de l’année, tous les mem-
bres étaient présents, sans doute attirés par le 
«chant des bulles» remontant dans les verres, 
ce si joli bruit qui nous berce et nous enivre…, 
mais ils furent également vite remis au travail 
et sortis de leur torpeur par d’autres bruits plus 
soudain, comme un bouchon de champagne 
qui saute, encore un appel au … 

Ah, que c’est bon de reprendre le travail ! 

1) Echo des Pressoirs : 

Mise en forme, compte-rendu du CA et infor-
mations diverses par François, vendanges de 
Presse par Guy et diffusion par Jean-Paul, avec  

- Appel aux membres actifs dès 10h30 
pour l’AG : qui se tiendra au RU de KERGOAT 
le samedi 19 février 2011, voir renseigne-
ments au verso. 

- Adhésions 2010 : Les jeux sont faits, les 
groupes sont complets et les adhérents ont 
déjà commencé à déguster. Pour ceux qui 
n’auront pas encore réglé leurs cotisations, il 
faut rappeler que la reprise des activités ne 
peut se faire qu’avec les cotisations, notam-
ment pour permettre l’achat de vins … 

- Calendrier 2010 : vous trouverez ci-joint 
le calendrier des dégustations prévues cette 
année. A noter : 2 dégustations Prestiges 
(Vins de Provence et Vertical Champagne 
Palmer), 1 Super Prestige Vins Italiens, 2 
Formations et 1 Tournoi BCBG qui devrait être 
mémorable, …, préparer vos armes, les coups 
seront nombreux, et heureusement délicieux ! 

2) Point financier: rapide et toujours aussi 
efficace, présenté par Rémy, notre cher tré-
sorier. Quelques économies à prévoir pour une 
année 2012, qui s’annonce déjà festive ! 

Enfin pour terminer : le CA du 04/02 qui 
restera dans nos mémoires. Bien sûr l’EDP à 
préparer, les clés à gérer, l’AG à venir, le 
classement des groupes 2010 avec les tro-
phées, un tableau des millésimes à intégrer 
dans l’Aide-mémoire, mais également un 
anniversaire et surtout deux départs du CA à 
fêter et pas des moindres, avec : 
3 Merveilleux Champagne ; 
1 St-Estèphe Château Montrose 1995 
1 St-Emilion Grand cru Pavie Macquin 1988 

                         François                   
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 ASSEMBLEE GENERALE  
samedi 19 février 2011 

au 
Restaurant Universitaire de KERGOAT 

1, rue du Commandant Paul Vibert - 29200 BREST 

Début de l’assemblée générale à 14h30. 

Elle sera suivie de 17h00 à 19h30 par la présentation des vins proposés pour notre Commande Groupée de Printemps, 

puis de par la remise des trophées aux meilleurs dégustateurs de chaque groupe, 

lors d’un repas qui sera servi à 20h30, à l’issue de cette journée au restaurant universitaire. 

(Appel aux membres actifs dès 10H30) 

Val de Loire : le Muscadet va arracher 
Face à sans doute l’une des plus graves crises de son histoire, le vignoble du muscadet doit diminuer son 
potentiel de production d’environ 2 000 ha. Certains parlent même de 3 000. Un programme de cessation 
d’activité a été mis en œuvre, mais il se révèlera sans doute insuffisant, car il ne concernerait que quelque 400 hectares.  
Un plan de restructuration vient donc d’être lancé sur l’ensemble du bassin du Val de Loire, de Nantes à Sancerre, pour 
accélérer cette diminution de surfaces. Il s’agit d’inciter l’arrachage du cépage melon, contre une aide de 2.700 euros de 
l’hectare, et de faciliter la plantation à surface strictement égale, d’autres cépages aux meilleurs débouchés. Si l’arrachage 
ne porte que sur l’aire du muscadet, la plantation subventionnée à hauteur de 11.000 euros par hectare sera possible sur 
toutes les zones du Val de Loire. 
Le plan sera géré par une association constituée spécifiquement, et présidée par Carmen SUTEAU, vigneronne dans le Pays 
nantais. Selon le ministère, le plan a été demandé pour trois campagnes par les professionnels siégeant au bassin, mais il ne 
pourrait durer que deux années. Concrètement, les vignerons nantais auront une année pour arracher leurs parcelles de 
melon, et l’ensemble du Val de Loire aura une ou deux année(s) pour planter. Toute la filière est désormais suspendue aux 
décisions des producteurs de muscadet. “L’objectif est de parvenir à l’arrachage de 1.000 ha avec ce plan” indique Carmen 
SUTEAU. Réponse fin janvier, une fois que l’Etat aura reçu toutes les demandes préalables à l’arrachage. 

Tonnellerie : une barrique très paradoxale… 
La tonnellerie DEMPTOS, filiale bordelaise du groupe François, commercialise une nouvelle barrique bapti-
sée Paradoxe. Il s’agit d’un fût classique en douelles de chêne, qui subit une chauffe forte, et intense, mais 
sans colorer le bois à l’intérieur, ni donner aux vins des mauvais goûts toastés. 

« C’est une barrique qui favorise l’intégration du bois dans le vin, avec netteté et des arômes très droits » annonce 
l’œnologue Nicolas VIVAS, spécialiste de ces questions. En fait, le procédé reste secret ; on sait seulement qu’il consiste à 
chauffer longtemps la barrique sur un classique brasero de tonnellerie, et à l’amener à une température élevée, en gardant 
une palette aromatique délicate, et en dégradant les goûts de coco, de torréfaction et de planche brulée. Deux ans de 
recherches ont été nécessaires pour aboutir à ce procédé. 

La barrique Paradoxe est désormais sur le marché des grands vins, à un prix un peu supérieur à la barrique bordelaise 
traditionnelle. 

Consommation des vins en France : des chiffres inquiétants… 
Selon une étude du ministère de l’agriculture publiée par l’organisme VINIFLHOR, la consommation du vin 
en France ne cesse de baisser. Elle est estimée à un verre de vin par jour et par habitant, contre trois verres il y a 50 
ans. Elle est donc divisée par trois. Cette baisse pourrait continuer jusqu’en 2012. Au premier trimestre de l’année 2010, la 
consommation de vin en France a chuté d’une façon spectaculaire, de 15% en volume et de 28% en valeur. 

De nombreux vignobles, dans la Loire, la Gironde, les Corbières notamment, subissent le contrecoup de cette baisse, sans 
espoir d’un rapide redressement. Dans la seule région de Bordeaux, on considère que trente mille hectares de vignes ne 
rapportent aucun bénéfice aux producteurs, soit le quart des surfaces plantées. Un désastre économique et social, qui ruine 
des milliers de familles.  

Source : 2010 - JDV - DT 


